

Sitzung des Rates der Fachschaft für Physik und Astronomie

Protokollführung: Patrick Walkowiak
Sitzungsleitung: Patrick Walkowiak

26. August 2020

Beginn: 14:17 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Patrick Walkowiak, Jurek Völp, Jannik Gondolf, Katharina Leitmann (bis 14:35), Martha Finke (bis 14:35), Paul Schönle (ab 14:23), Lukas Quentin (ab 14:46)

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Günther Heemann, Hendrik Meinert, Henri Cecatka, Marina Falke (ab 15:11)

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: keiner angesetzt¹

¹vsl. 09. September 2020 über <https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx>

TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Patrick schlägt sich selbst als Sitzungsleitung und Protokollführung vor, Hendrik schlägt sich als Protokollführung vor.

Es wird über Patrick als Sitzungsleitung abgestimmt: einstimmig angenommen.

Es wird eine Mehrheitsentscheid zur Protokollführung durchgeführt: Patrick erhält eine und Hendrik keine Stimmen bei drei Enthaltungen.

Damit übernimmt Patrick Walkowiak Sitzungsleitung und Protokollführung.

TOP 2 Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:

- TOP 1: Sitzungsleitung & Protokollführung
- TOP 2: Festlegung der Tagesordnung
- TOP 3: Genehmigung der Protokolle der letzten Sitzungen
- TOP 4: Berichte aus den Gremien
- TOP 5: Bericht aus den Arbeitskreisen
- TOP 6: Erstsemestereinführung (Vorkurs)
- TOP 7: Post
- TOP 8: Discord-Server und Datenschutzrichtlinie
- TOP 9: Moodle-Kurs
- TOP 10: Fachschafts-Broadcast-Party-Spaß (FBPS)
- TOP 11: Mentorenprogramm
- TOP 12: Vollversammlung
- TOP 13: Verschiedenes

Es gibt keine Änderungsanträge, damit ist die Tagesordnung einstimmig angenommen.

TOP 3 Genehmigung des letzten Protokolls

Es wird über die Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29. Juli 2020 abgestimmt: einstimmig angenommen.

Patrick beantragt das Protokoll der Sitzung vom 12. August 2020 unter Ergänzung des aktuellen Sitzungstermins zu genehmigen: einstimmig angenommen.

TOP 4 Berichte aus den Gremien

FSVK Der FSVK-Beauftragte Hendrik berichtet: Es gab nichts besonderes, für Details wird auf den Rundbrief verwiesen.

TOP 5 Berichte aus den Arbeitskreise

AK FPBS Es wird eine Audioaufnahme vorgespielt. Diese kann wie folgt zusammengefasst werden:

- Der AK trägt aktuell Technik zusammen (insb. Computer, Kameras, Mikrofone).
- Es sollen eigene kleine Videos produziert werden (inkl. Schnitt etc.).
- Als einmalige Aktion soll es einen Abend digital zusammen mit lustiger Moderation, vorab gedrehten Videos und ggf. Musik geben.
- Lehrstuhlvorstellungen sind im ein oder zweiwöchigen Rhythmus vorgesehen.
- Man steht dem ESE-AK bei Bedarf unterstützend bei Seite.
- Für Technik und evtl. GEMA sollen 100 Euro bereitgestellt werden.

Patrick beantragt gemäß Aufnahme die Freigabe von 100 Euro für den AK für Materialien und GEMA-Gebühren: einstimmig angenommen.

AK Ersti-Heft Der AK hat sich in den vergangenen Wochen mehrfach getroffen und will insbesondere die Folgenden Änderungen durchführen:

- Umstrukturierung in verfügbare Angebote und nicht-verfügbare wegen CoViD-19
- Überarbeitung/ Aktualisierung der Texte
- Vereinheitlichung des Schreibstils
- Einfügen neuer Inhalte, insbesondere Grußworte verschiedener Personen, digitale (Lern-)plattformen (bspw. Discord, BBB) und Lernangebote (bspw. youtube-channels).
- Überarbeitung des Aussehens bspw. durch Strecken der Tabellen auf zwei Seiten.

Das Heft steht dank Hendrik mittlerweile auch in Overleaf zur Verfügung, sodass die AK-Mitglieder flexibel daran arbeiten können.

AK ESE Der ESE-AK hat sich mehrfach getroffen und einen Discord-Server eingerichtet sowie einen Vorkurs-Plan erstellt. Der Plan sieht neben kleineren Präsenzelementen vor allem digitale Angebote vor. Der AK arbeitet aktuell daran Helfer für die Arbeit zu gewinnen. Die Angebote der Fachschaft sollen in einem digitalen Ersti-Brief erläutert werden, zudem wurde eine Website für die Erstsemester eingerichtet. Während des Vorkurses sollen kurze Insta-Stories als Personenvorstellungen erstellt werden, soweit möglich.

TOP 6 Erstsemestereinführung (Vorkurs)

Der Plan für den Vorkurs ist im Folgenden konkret aufgelistet und wird von Henri erläutert. Montags sind die Veranstaltungen in Präsenz, freitags digital (vorbehaltlich notwendiger Abstimmungen mit der Fakultät). Parallel zu diesen Angeboten steht den Erstis kontinuierlich eine WhatsApp-Gruppe und ein Discord-Server zur Verfügung.

1. Woche (14.09-20.09)

Mo Uni-"Führung", d.h. auf (schnellstem) Weg Uni zeigen und zur Haltestelle. Kleine Erklärungen zu der Führung.

Fr Speeddating-artiger Video-Chat zum Kennenlernen

2. Woche (21.09-27.09)

Mo „Draußen-Zeug“

Fr Infoveranstaltung (Moodle, Studium, Unser Programm, Sport-Programm, etc.)

3. Woche (28.09-04.10)

Mo Powerpoint-Karaoke

Fr (Trivia)-Online Quiz

4. Woche (05.10-11.10)

Mo (Recycling?)

Fr Quiz zum Kennenlernen des Online-Angebots (Abend ausklingen)

5. Woche (12.10-18.10)

Fr Doppelkopf-Turnier

6. Woche (19.10-25.10)

Fr -/-

Sonstiges Weitere Dinge die im AK besprochen wurden sind:

- Insta-Stories: Henri [ab 21.09 wöchentlich eine Story]
- Discord: Fertigstellen
- Erstibrief zur Erläuterung

Patrick beantragt, dass der Rat dem aktuellen Plan seine Zustimmung gibt vorbehaltlich notwendiger, kurzfristige Änderungen durch den AK. Dies wird einstimmig angenommen.

TOP 7 Post

Es gab lediglich ein Rundschreiben in welchem auf die künftigen Fahrerlaubniskontrollen für den Fuhrpark der Universität verwiesen wird.

TOP 8 Discord-Server und Datenschutzrichtlinie

Hendrik hat eine überarbeitete Version der Datenschutzrichtlinie erstellt, welche nun auch eine Vorgangsspezifikation für den Discord-Server besitzt. Es wird beantragt diese Überarbeitungen anzunehmen. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Eine aktuelle Version der Datenschutzrichtlinie findet sich im Anhang.

Henri erläutert, dass es für die Arbeit des AK nützlich wäre, wenn er als AK-Leiter umfassende Rechte auf dem Server erhielte.

Patrick beantragt Henri zum IT-Assistenten für den Discord-Server zu ernennen; dies wird einstimmig angenommen. Patrick weist Henri auf die Verpflichtung auf Datenschutz hin und lässt ihm demnächst das entsprechende Formular zukommen.

Es kommt zu dem Konsens den Beitrittslink bis zur (groben) Fertigstellung des Servers unveröffentlicht zu lassen.

TOP 9 Moodle-Kurs

Das auf der vorletzten Sitzung diskutierte teilöffentliche Modell für den Fachschafts-Moodle-Kurs wird noch einmal vorgetragen. Es gibt einen öffentlichen Teil in den man sich direkt eintragen kann und einen nicht-öffentlichen zu dem man durch Einreichen eines Formulars und anschließender Bestätigung Zugang erhält.

Patrick beantragt, dass der Rat diesem Modell seinen Zuspruch ausdrückt vorbehaltlich der notwendigen Regelungen zum Datenschutz: einstimmig angenommen.

Auf die Information, dass es ausstehende Eintragungen gäbe, bittet Patrick darum weiterzugeben, dass die entsprechenden Personen sich bei den Admins melden sollten.

TOP 10 FBPS

Entfällt.

TOP 11 Mentorenprogramm

Es wird sich weiterhin für ein studentisches Mentorenprogramm ausgesprochen. Da die Fakultät hier jedoch abweichende/ keine Pläne hat, soll es ggf. in Eigeninitiative des Rates geschehen. Es soll kein Konkurrenz-Programm zur Fakultät geben, sondern nur ein

einziges Mentorenprogramm.

Henri wäre bereit sich um Organisation zu kümmern, also insbesondere Mentoren zu finden und ein Vorstellungsevent zu planen. Er erklärt sich bereit mit Frau Möller wegen des Mentorenprogramms in Kontakt zu treten und die Umsetzung eines rein studentischen Programms vorzuschlagen.

TOP 12 Vollversammlung

Angepeilt wird ein Termin mindestens eine Woche nach dem Vorlesungsbeginn der Erstsemester (auch um die Satzungskonformität zu sichern). Da noch nichts genaueres zu den Stundenplänen des Wintersemesters bekannt ist, soll aktuell noch keine Terminfestlegung stattfinden.

TOP 13 Verschiedenes

Günther äußert sich dazu, dass auf Änderungswünsche zu einem Protokoll, keine Rückmeldung des Protokollführers erfolgt sei: Es sei mal üblich gewesen etwas kommunikativer zu sein, wenn jemand Probleme mit einem Protokoll hatte. Und wenn man die Verantwortung der Protokollführung übernimmt, solle man sich nicht von Anderen überreden lassen, nicht auf eine Mail zu antworten mit Bezug auf Anfragen zum Protokoll, welche sich später als legitime Punkt herausgestellt hätten.

Marina ist soeben der Sitzung beigetreten und erfreut uns schlussendlich noch damit, dass ihr eine Fliege in den Kaffee gefallen sei, welche dies überlebt habe. Very interesting.

Ende: 15:13 Uhr